

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Ambrosio Morales, 6

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XI

Martes 30 de Noviembre de 1909

Núm. 3.087

VIVA EL EJERCITO!

Tocan á su término las brillantes operaciones militares desarrolladas en los campos de Melilla.

La influencia española se ha extendido por aquellos territorios africanos humedecidos todavía con la sangre de oficiales y soldados que con insuperable valentía la han derramado generosa y serenamente.

Hubo un momento, en los comienzos de la campaña, en que doctrinas antimilitaristas importadas del ex ranjero y aprovechadas aquí por gentes sin escrúpulos, quisieron sembrar la indisciplina é insubordinación en el Ejército predicando una resistencia más ó menos pasiva entre los llamados á filas. Afortunadamente el tacto y serenidad de nuestros oficiales, y, ¿por qué no decirlo si es cierto? la energía y acierto de los gobernantes sofocaron en su origen aquellas perniciosas y disolventes tendencias.

Hubo otro momento, ú otros momentos, en que con ocasión de una sentencia dictada honradamente por un honradísimo tribunal militar, agitáronse también los mismos aires extranjeros pretendiendo en vano llevar el desprestigio sobre instituciones beneméritas haciendo creer que eran instrumento no de leyes iguales ó parecidas á las que rigen en todo el mundo, sino de gobernantes arbitrarios y caprichosos.

Todo eso ha pasado. Quizás los mismos que contribuyeron á esos sucesos muestran ahora entusiasmos que á muchos parecerán tardíos.

Sea cualquiera su actitud préscindamos ahora de esos detalles y recordemos con legítimo orgullo el desinterés, la valentía, la abnegación, el heroísmo con que la pundonorosa oficialidad española, desde el joven militar que acababa de salir de la Academia hasta el general de cabeza poblada de canas, presentaban bravamente el pecho al enemigo con un arrojo que traspasaba los límites del mero cumplimiento del deber y llegaba á las cumbres del verdadero heroísmo.

Recordemos ahora la emoción que experimentamos cuando llegaban á nosotros noticias trasmisoras de tanta abnegación y sacrificio.

Repetamos en público lo que en privado decíamos entonces elogiando las gallardías de aquella oficialidad benemérita y aclamemos entusiastamente á esta y al soldado, no menos heroico que ella, lanzando, nacido del corazón, un vibrante grito: ¡Viva el Ejército!

El proyecto de presupuesto municipal

La memoria

(CONTINUACIÓN)

Capítulo 2.º.—Policía de seguridad: Las reformas más importantes en este capítulo son una pequeña baja de 150 pesetas en el sueldo del subjefe nocturno de la guardia municipal por cuanto las funciones de éste son suplir al primer jefe y por tanto tiene menos servicio, apoyándose en ello la referida baja. Se han suprimido dos brigadas y ocho guardias municipales de infantería y la guardia montada; fundadas estas supresiones en que se crea un cuerpo auxiliar al de la guardia municipal, denominado de Policía urbana y Partida rural, del que después se hablará.

También se ha hecho baja de la consignación para material del subjefe por creerse innecesario.

En el servicio de incendios se ha suprimido el personal que presta éste servicio durante los meses de Julio y Agosto en la parte rural como así mismo el cuerpo de bomberos en la forma en que está constituido. El servicio de incendios en el campo lo prestará la partida de Policía rural, y el cuerpo de bomberos para el servicio dentro de la población lo constituirá el de la Policía urbana en unión de los

mangueros, jardineros y peones camineros, para cuyo funcionamiento se procederá á confeccionar el oportuno Reglamento.

Otra de las principales reformas implantadas es la creación del Laboratorio municipal, organismo importantísimo para velar por la higiene y salud públicas, cuya necesidad es tan grande y notoria que seguramente se hubiera creado aún cuando no fuese preceptivo como lo es por las leyes.

Se ha consignado para el pago del personal técnico de que se habrá de componer, 8.000 pesetas, y para adquirir los aparatos y utensilios así como los reactivos, no solo lo corriente, sino los que sean precisos adquirir con motivo de epidemias, la vacuna y el arrendamiento del local, 15.000 pesetas, dando lugar ésta creación á haberse suprimido el personal y material sanitario en la forma en que estaba establecido.

En el referido capítulo 2.º hemos obtenido una economía de 3.524 pesetas.

Capítulo 3.º. Policía urbana y rural. Una de las reformas que más reclamaba la administración municipal, era la creación de un instituto civil que por los servicios que ha de prestar bien puede llamarse el de «Policía Urbana» al objeto de separar de la guardia municipal funciones que no son propias de la misma, cuales solo deben ser el orden público y cuanto con él se relaciona. En cambio deben ser funciones del nuevo cuerpo á que hacemos referencia, el servicio de mercados, todo cuanto se relacione con la higiene, mendicidad pública y protección á la infancia, vigilancia en la recaudación de determinados arbitrios por ocupación de la vía pública, el ornato y la limpieza y velar por el cumplimiento de las órdenes y bandos de la autoridad local referentes á policía urbana y sanitaria. Este cuerpo secompondrá de 16 celadores á los cuales debe de exigírseles determinadas condiciones físicas, morales é intelectuales, en relación con las funciones que han de desempeñar, habiéndose asignado á cada uno el sueldo anual de 1.000 peseta. La suprimida guardia municipal montada, real y verdaderamente no presta ningún servicio práctico, aun cuando debiera haber sido el velar en los campos por el respeto á la propiedad y á la guardia civil de que hoy se dispone es muy escaso su número en relación al espacioso término municipal de Córdoba, lo que hace que todos los frutos y productos agrícolas sean objeto de innumerables y constantes hurtos.

Por estas causas la Comisión se ha creído obligada á crear la Partida de «Policía rural» cuyos fines principales han de ser auxiliar á la guardia civil en la vigilancia de los campos y en el respeto á la propiedad además de la vigilancia del orden y cuantos más servicios se le encarguen en las rondas y paseos, componiéndose de un brigada, diez guardias de caballería y seis de infantería, con el sueldo de 1.125 pesetas el primero y 1.000 pesetas cada uno de los demás, y todos ellos á las órdenes de un Inspector Jefe con 2.000 pesetas de sueldo y 500 para material, habiéndose hecho también las oportunas consignaciones para la adquisición del material necesario de armamento, uniformes y caballos así como para el entretenimiento de todo esto.

En el alumbrado se ha establecido, como nuevo el de acetileno para la barriada de Alcolea y ha duplicado para el extraordinario del paseo del Gran Capitán, la consignación actual á fin de alumbrarlo en toda su extensión.

En el servicio de riegos se ha suprimido el cargo de capataz aumentándose en cambio dos peones más por la mayor extensión que hoy hay que regar, habiéndose equiparado de todos los háberes ó jornales á 730 pesetas anuales. Se suprime el guarda mayor de los paseos y caminos de la ronda; se reducen los peones camineros á doce y los jardineros á ocho, suprimiéndose así mismo el personal temporero; todo ello de

acuerdo con el Director de jardines y paseos, que opina es suficiente el personal que se deja para todos los servicios, formándose con todo él un solo cuerpo que se llamará de «Mangueros, peones camineros y jardineros», al objeto de que indistintamente todos estos presten servicio en donde haga falta en todas las épocas del año.

En las ferias se ha hecho una pequeña baja en la consignación para la velada de la Fuensanta, aumentándose en cambio 2.000 pesetas á la feria de Otoño, con el fin de darle mayor impulso á dicho mercado. En el personal del Matadero público se ha suprimido por innecesario, el cargo de Alcaide, habiéndose aumentado 250 pesetas al escribiente para que sobre él pesen las escasas obligaciones de aquel, é igual cantidad al señor Decano de Peritos Veterinarios por el mayor trabajo que le proporciona el desempeño de su misión.

Siendo esta capital una población esencialmente agrícola, carece de un establecimiento de práctica de esta clase de industria. Para este fin se ha aumentado la suma consignada para campo de experimentación en 2.000 pesetas.

Por la creación, pues, de los cuerpos á que hemos hecho referencia por los gastos de personal y el material que requiere la organización de los mismos y su entretenimiento, se ha aumentado este capítulo en la cantidad relativamente escasa de 39.376 pesetas 89 céntimos.

Capítulo 4.º.—Instrucción pública.—Las más importantes modificaciones hechas en dicho capítulo, han sido la subvención de 2.000 pesetas que se propone para las Escuelas de la Sociedad de Obreros con derecho á inspeccionarlas en todos órdenes el Municipio; 400 al maestro de Alcolea don Juan de Dios Perea para establecer una escuela nocturna de adultos y aumentar la consignación de los premios á los alumnos de todas las escuelas, á los maestros que lo merezcan y los gastos, que ocasione la fiesta del árbol, así como las colonias escolares en 2.250 pesetas sobre lo consignado en el presupuesto vigente, habiéndose aumentado en definitiva por todas estas modificaciones en este capítulo la suma de 5.825 pesetas.

(Se continuará)

Votar es hoy un deber civil, impuesto por la legislación positiva del reino hasta con sanción penal. Quien no vote, falta por consiguiente, á sus deberes de ciudadano y expónese á sufrir no pequeños perjuicios materiales.

LA CAMPAÑA DE MELILLA

Telegrama oficial

Melilla, 28 de Noviembre de 1909, á las 22'15.—Comandante en jefe á ministro Guerra: Hoy visité las posiciones de Tauima y Seluán, que encontré en excelente estado; en la segunda se ha construido una carretera que conduce desde la alcazaba á la posición más elevada de Bugunsein, donde se ha establecido una batería Sain-Chamond. En la alcazaba se encuentran ya casi terminadas las obras de defensa y se han mejorado mucho sus condiciones higiénicas, debiéndose todo ello en gran parte al celo é inteligencia desplegados por el general Alfau, jefe de las fuerzas destacadas allí, que ha sido secundado muy eficazmente por todos los elementos que tiene á sus órdenes. Se me han presentado en Seluán moros de Beniubifur solicitando regresar á sus casas con familia y ganados.

Han vuelto á esta plaza el regimiento de Burgos, un escuadrón de Alfonso XII y una compañía de Ingenieros con el general Brualla, y mañana regresarán también el regimiento Caballería de la Reina y la primera división con su jefe el general Muñoz Cobos; quedarán, pues, las fuerzas hasta que se terminen los atrincheramientos que se

están construyendo en las últimas posiciones ocupadas, en la forma siguiente: División Sotomayor, tres batallones en zoco El-Had, de Benisicar, y el resto de la división en los alrededores de la plaza. División Muñoz Cobos y lanceros de la Reina, alrededores de la plaza. División Tovar, tres Seluán, tres y una batería de montaña la meseta de Atlaten. Un batallón y una batería de montaña, en la loma de Mohamed Ben Tajar: otro batallón y una batería Saint Chamond, en la posición de Set; un batallón en Taurit, y los dos batallones restantes en Nador. Tercera brigada de cazadores, cubriendo la línea desde el Hipódromo al Atalayón, menos dos batallones que se encuentran en Nador y forman brigadas con los dos de la división de cazadores que antes se indicaron, de la cual forman parte también el escuadrón de Treviño y dos baterías de montaña. Estas fuerzas las manda el general Navarro. Primera brigada de la tercera división en Nador y monte Arbós, y dos compañías en Tauima. Brigada de húsares, Nador. Las fuerzas concentradas en todo este sector se hallan bajo las órdenes del general Tovar, que tiene su campamento en dicho punto.

Tribunales municipales

Los Adjuntos de 1910

(Continuación)

Partido judicial de Lucena

Incisas Reales.—Don Cristóbal Ruiz Ruiz, don Cristóbal Muñoz Sánchez, don Martín Roldán Navas, don Antonio Ruiz Ramírez, don Mariano Prieto Vera y don Bartolomé Ruiz Bergillos. *Lucena.*—Don Juan Díaz Ramírez, don Antonio Carbonell Cabrera, don Lucas Lavela Rodríguez, don Bernardo Fernández Moreno, don Manuel de Casas García, don Antonio M. Cabeza Lara, don Juan Palma García, don Antonio Ruiz-Canela M. Cabeza, don Gaspar García Calzado, don Pedro Antonio Lara Alhama, don Juan N. Martín del Valle y don Felipe Torres Muñoz.

Partido judicial de Montilla

Montilla.—Don Antonio Jaen Alcaide, don Francisco Toro Márquez, don José Lucena Requena, don Carlos Vaca Guzmán, don Miguel Riobó Susbielas, don Florencio Aguilar Córdoba, don Mariano Amo Repiso, don Juan Cuesta y Núñez de Prado, don Guillermo Riva y Vaca, don Antonio Prieto y Arce, don Ramón Otero Lubián, don Manuel Salas Sidro.

(Continúa)

El patriotismo en Villafranca

Con verdadera satisfacción y entusiasmo, escribo hoy estas líneas, dando cuenta de los actos llevados á cabo en este pueblo para allegar recursos á los heridos y las familias de los muertos en la presente campaña; estos actos demuestran que aun existe aquí, como en todos los pueblos de España, amor, patriotismo y caridad; ellos dan un mentís á todos los que hablan mal de él.

Apenas constituida la Junta de Damas, bajo la presidencia de doña Josefa de la Torre, de Herrera, espontáneamente y llenos de patriotismo, se ofrecieron á ella los jóvenes de este pueblo y los aficionados al teatro. Los primeros organizaron una estudiantina que postuló por las calles cantando himnos alusivos á la guerra, que enternecieron y excitaban la caridad de cuantos los escuchaban, contribuyendo todos con espléndida. Los segundos representaron tres funciones de teatro, en las que se agotaron las entradas.

A todo esto daban mayor relieve y seriedad el señor alcalde don Rafael Herrero y Díaz de Morales y el señor cura párroco, don Enrique Ayllón Curbelo, que no contentos con encabezar la suscripción con 25 y 15 pesetas res-

pectivamente, se brindaron á acompañar á la estudiantina y asistir el primero á las funciones de teatro, estimulando así con tan noble ejemplo á los demás.

Las señoras de la junta acordaron también, para aumentar la suma destinada á tan caritativo objeto, rifar unos bonitos zarcillos, saliendo algunas personalmente á reparir las papeletas.

Según los datos que he podido adquirir el total recaudado asciende á 422 pesetas 67 céntimos distribuido en la forma siguiente: de la estudiantina 177 pesetas 52 céntimos, del teatro, 124'15 pesetas y de la rifa, 129 pesetas.

Nuestra mas sincera felicitación al pueblo de Villafranca, á la Junta de señoras á sus dignas autoridades, y á los jóvenes y aficionados por sus nobles y elevados sentimientos.

Corresponsal.

28 Noviembre.

EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE ANOCHE

La sesión que preside el señor García Martínez, comienza á las nueve menos cuarto, y una vez aprobada el acta de la anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar un oficio del Director de jardines é informe de la Comisión proponiendo la recepción de las obras de demolición del castillete de hierro ó depósito de aguas de los jardines de la Agricultura.

Aprobar un informe de la Comisión de Gobernación proponiendo se declaren recibidos los instrumentos adquiridos para la banda de música; otro de la Comisión de Abastos proponiendo el inmediato envío de la bomba adquirida para el pozo del Matadero y el pago de la mitad del importe del contrato; un oficio del Arquitecto titular pidiendo se amplíe á 300 pesetas el cálculo de los gastos relativos á la limpia y reparación de un trayecto de la alcantarilla de las Ollerías próximo al camino de los Santos pintados.

Autorizar á don Ramón Jiménez Roldán para reconstruir la fachada de la casa número 4, calle del Hinojo y al señor Conde de Hornachuelos para reformar dos huecos en la fachada de la casa número 16, calle del Toril.

Designar á don Salvador Muñoz Pérez para que forme parte de la Junta local de primera enseñanza.

Conceder diez pesetas á Rafael Martínez, Francisco Gutiérrez y Rafael Durillo, por el servicio que prestaron sacando un cadáver del Guadalquivir.

Se aprueban las cuentas favorablemente censuradas por la Comisión de Hacienda.

Le lee una cédula de requerimiento para el pago de costas en el interdicto interpuesto por la señora Condesa de las Quemadas contra una providencia sobre restablecimiento de una servidumbre de paso.

El señor Fernández Vergara dice que supuesto que el Ayuntamiento ha de pagar esas costas, que pague también las de las denuncias contra los vecinos que hicieron uso de dicho camino.

El señor alcalde se opone á esta petición.

El señor Enriquez Barrios dice que la cuestión capital no está resuelta.

El juzgado solo sentencia sobre la quieta posesión de la cancela durante un plazo determinado, pero para nada se ocupa del fondo del asunto.

En efecto el camino vecinal que se discute recuerdan los vecinos de Alcolea que existía de tiempo inmemorial; el visitador de cañadas, asegura haberlo utilizado mas de sesenta años como camino del municipio y por último ese camino consta que es público por hallarse inscrito en las ordenanzas municipales.

Por consiguiente lo que procede ahora es deslindar el camino y entendiéndose que los gastos que ahora se efectúen

son un anticipo que tendrá que abonar quien resulte detentador del mismo.

El señor Moraga dice que si ha de costar el deslinde tanto como el interdicto, que no se haga nada.

El señor Salinas dice que el Ayuntamiento tiene la obligación de velar por los caminos públicos y veredas pecuarias cuando alguien atente contra ellos y que el que así se comporte es el que debe abonar los gastos que se originen.

Aboga por el deslinde y entiende como dijo el señor Enríquez que se trata de un camino público.

Habla de nuevo el señor Enríquez Barrios y el señor López Serrano que se encuentra conforme con lo dicho por los señores Enríquez y Salinas y se acuerda que dicha cuenta se abone con cargo á imprevistos.

El señor Enríquez dice que también debe abonarse la minuta del procurador de la Corporación que por razones de delicadeza no la ha presentado.

Se nombra á los señores López Serrano y Zaragoza para que concurren al deslinde del camino pecuario de referencia.

Se lee una moción de los señores Gutiérrez, Trócoli y Salinas sobre recomposición del puente de Santa Matilde en la Cuesta de la Pólvara. Se acuerda pase á informe de la Comisión respectiva y se levanta la sesión.

Mi hermana Imperia

de 9 años de edad, estaba muy debilitada por una anemia que entre otras partes de su cuerpo, se cobó en su vista. El

médico ordenó tomase LA EMULSIÓN SCOTT que la curó por completo.

Escrito en 17 Abril 1908 por D. Aurelio MARTÍN, Almadén.

El médico ordenó la Emulsión SCOTT, porque

LA EMULSIÓN SCOTT es la Emulsión modelo;

esto es la de SCOTT, posee en grado que ninguna otra emulsión se le aproxima, el único poder requerido en un remedio — el poder para curar! Gracias á la pureza y fuerza de sus ingredientes y primorosa elaboración.

Cuando pidáis por la de SCOTT, no aceptéis más que la de SCOTT, la emulsión que cura!

¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

CASA JOSÉ BAREA, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios al público

Solomillos limpios sin hueso, 3,00 pesetas kilo.

Carne de vaca con hueso, 1'90; idem masa sin hueso á 2'60.

Ternera con hueso, á 2'26; idem masa sin hueso, 3'26; chuletas de ternera, á 2'20.

Borrego, á 1'50.

Macho, á 1'40.

Crónica Provincial

De Montoro

Religioso

En el correo de Madrid ha llegado ayer tarde, procedente de Córdoba, el joven y elocuente orador sagrado Reverendo Padre Buenaventura de Nijar, de la residencia de PP. Capuchinos, con el objeto de predicar la novena que las Hijas de María celebran anualmente en la parroquia del Carmen, que principia mañana.

Le esperaban en la estación nuestro digno Arcipreste señor de Julián y otros amigos.

La junta de Hijas de María ha cumplimentado hoy al P. Nijar.

Informaré de sus sermones.

Sea bien venido.

Corresponsal.

29 de Noviembre de 1909.

**

De Pozoblanco

Mitín republicano

Anoche á las seis en punto y según estaba anunciado, previamente, tuvo lugar la celebración de un mitín republicano, cuyo acto se realizó en el teatro principal de esta población, el cual se halla situado en la calle Iglesia.

Ocupó la presidencia, que se constituyó en el escenario del mismo, el letrado don José Ortega Contreras, concejal del Ayuntamiento de Córdoba y Presidente honorario del Comité republicano de este pueblo, venido expresamente con tal objeto, don Mateo Dueñas y don Lucas del Rey, concejales de este Ayuntamiento, el director del periódico *Fraternidad Republicana*, que se publica en Córdoba y otros significados republicanos.

Hicieron uso de la palabra don Lucas del Rey, don Mateo Dueñas, don Matías Redondo Araujo, el director de la ya indicada publicación y otros varios señores pertenecientes á mencionado partido, tanto de Pozoblanco como de algunos pueblos de su jurisdicción.

Resumió los discursos, todos, el señor Ortega Contreras, pronunciando uno en defensa de los ideales del republicanismo radical, cuya jefatura ostenta en España el señor Lerroux, siendo muy aplaudido, así como los demás oradores que tomaron parte en expresado acto, al que asistió numerosa concurrencia de personas.

Corresponsal.

29—11—909.

**

De Pueblonuevo del Terrib'e

Dos noticias

La señorita Amparo Martín León ha ingresado en el cuerpo de auxiliares femeninas del telégrafo nacional después de brillantes ejercicios efectuados en Sevilla ante el Tribunal constituido en el mes actual.

Es merecida recompensa á los desvelos de esta ilustrada señorita, sobrina de nuestro amigo don Baldomero León Romero, jefe del gabinete telegráfico de esta villa, á quien hacemos extensiva la felicitación que sinceramente dirigimos á la interesada.

El ilustrado director del renombrado centro de enseñanza de esta villa, creado y sostenido por la sociedad de padres de familia «La Escuela Primaria» don Isaac Faro de la Vega, ha tenido una felicísima idea, según podrá el lector apreciar en el contenido de la circular dirigida á las clases sociales de la localidad cuyos principales párrafos son:

«En este pueblo existe un considerable número de jóvenes animosos que, colocándose al lado de buenas ideas, pueden llegar á realizar grandes obras de cultura. Ante esta consideración, y teniendo en cuenta que los pueblos del norte de Europa, razas llenas de vigor y aptas para la lucha de la vida, se pronuncian entusiastamente por las agrupaciones de deportes y juegos al aire libre, alpinismo y excursiones, medio el más apropiado para la deseada educación física é intelectual, hemos pensado constituir en ésta una sociedad que desarrolle un programa en consonancia con lo que ya se hace en

el litoral del Cantábrico donde la raza se ha vigorizado extraordinariamente.

—Si este proyecto merece sus simpatías, rogamos asista á una reunión que celebraremos el día 4 del próximo Diciembre, á las 11 de la mañana, en los locales de la Escuela Primaria, para dar á conocer ampliamente nuestro propósito.»

Al señor Faro doy infinitas gracias por su invitación, que acepto, y me atrevo á profetizarle será su idea objeto de una acogida entusiasta y merecida por todas las clases sociales (1).

Con sidero de tales trascendencias sus aspiraciones y de resultados tan hermosos para las nuevas generaciones este nuevo esfuerzo que en su favor se va á acometer, por las personas de orden, de cultura, de amor al trabajo existentes aquí, que tendrá ocasión segura mi querido amigo don Isaac, de gozar después de la íntima satisfacción, del legítimo orgullo, de haber sido útil á la sociedad en que vive.

Esto es sentir la humanidad, esto es laborar filantrópicamente, esto es ejercer la fraternidad, esto es hacer patria.

Adelante, siempre adelante, en pro de la cultura y buen nombre de este pueblo: es el contrapeso, es la antítesis de lo que ciertos elementos trabajan para deshonrarlo, por miserables odios personales, en perjuicio de toda la familia terriblese.

Pepe.

29 Noviembre de 909.

**

De otros pueblos

Riqueza

La riqueza rústica de Villanueva de Córdoba asciende á 197.233 pesetas y la pecuaria á 44.236 y paga de contribución por ambos conceptos 54.146'01 pesetas.

Parroquianos

En Villa del Río han sido detenidos los vecinos de Torredonjimeno (Jaén) Jacinto Sánchez Quesada y Antonio Sáinz Ortega, que se negaron á pagar al dueño de una tienda de comestibles de dicha población una cantidad que le adeudaban y le exigieron que les entregara 50 pesetas.

Detenidos

En Belmez han sido detenidos tres sujetos como cómplices en el robo de 600 pesetas cometido por otro individuo preso con otros en la cárcel de dicha localidad, como sospechosos.

Sospechoso

Ha sido detenido en Palma del Río Antonio Román César Cervantes, natural de Cabo de Gata (Almería), como sospechoso ocupándole una caballería mayor por no acreditar su procedencia.

Intervenida

La guardia civil del puesto de Almodóvar ha intervenido una escopeta á un vecino de dicha población que carecía de licencia para su uso.

Crónica Local

La Junta de Asociados

Mañana á las ocho de la noche se reunirá el Ayuntamiento con la Junta administrativa al objeto de fijar en definitiva el presupuesto ordinario para el año de 1910 previa resolución de las reclamaciones presentadas en el plazo que dicho presupuesto ha permanecido expuesto al público.

En San Andrés

Esta mañana, en la parroquia de San Andrés, se celebró á las diez una solemne función religiosa dedicada á su titular.

A dicho acto concurrió el ilustre Comunidad de señores Curas Párrocos.

El altar mayor y los laterales estaban soberbiamente exornados con exquisito gusto é iluminado con brillantez.

Una capilla de música vocal é instrumental ofició la fiesta.

El notable orador sagrado reverendo padre Estanislao San Martín del Inma-

(1) Entiéndase siempre excluidas de las clases sociales de esta villa, al elemento perturbador que estamos aguantando há tiempo, elemento que solo produce inmoralesidades y provoca al desorden.

El Fénix Agrícola

COMPANÍA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscripto. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado. 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro. Inspección general en esta. Oficinas: Barroso, núm. 4

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1909.

C. MARTÍNEZ RÜCKER

Unico representante en Córdoba y su provincia de la importante y acreditada fábrica de pianos de

D. Luis Piazza de Sevilla

Y EN CÓRDOBA DE LA COMPANÍA FRANCESA GRAMOPHONE

Pianos de las renombradas marcas de Erard, Pleyel y Gaveau, de París; Rönisch, Hard, Görs y Kallman, de Alemania, y Chassigne, de Barcelona.

Música Instrumentos y Gramófonos.—Ventas á plazos y al contado

DEPÓSITO EN CÓRDOBA: HORNO DEL CRISTO, 5

Castellano y Compañía S. en C.

Jesús María, 1.—Córdoba

Unica casa en Córdoba que vende camas metálicas á verdaderos precios de fábrica.

Unico depósito de las celeberrimas

Máquinas para coser y bordar Wertheim, Wheeler y Wilsons

La Rativa Wiloson, Bobinas Central Wertheim y la de Lansadira Oscilante, son las mas perfectas para toda clase de bordados.

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

Presas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmenzadoras, bombas, acia adores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amacadoras, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Notas, maicatos, bombas, arado, tri aradora de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó cascos de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

culado Corazón de María, pronunció una hermosa oración.

Una concurrencia numerosa de fieles llenaba las naves del templo de San Andrés.

El acto terminó á las doce de la tarde.

Caja de Ahorros

El domingo ingresaron en la Caja de Ahorros 22.119 pesetas por 195 impositores, de las cuales son nuevas 13 y se han satisfecho 21.401'43 pesetas á solicitud de 100 imponentes, 13 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

A la prensa de provincias

Un diario madrileño, órgano del partido liberal, ha publicado el siguiente suelto:

«Abono por palabras.—Según se asegura, existe la idea de sustituir las actuales conferencias telegráficas por un servicio de abono por palabras.»

Damos el alerta á nuestros compañeros para que no nos sorprendan las influencias del trust con alguna medida que perjudique á la prensa de provincias.

Es eso lo que se pretende desde que escalaron el poder los liberales del brandel trust.

Zapato

En la oficina de la guardia municipal se halla depositado un zapato de niño encontrado sin dueño conocido en la vía pública.

En la Audiencia

Mañana, ante la sección primera y con intervención del jurado, se verá una causa instruida en el juzgado de Montilla, por el delito de cohecho, contra Francisco Luque Rasero y cinco más, que serán defendidos por los señores Marín Cadenas, González de Canales y Aguilar Tablada y representa-

dos por los señores La Cerda, Enríquez y Austria.

Para esta causa se han señalado dos días.

Ante la sección segunda se verá en juicio oral y público, una causa instruida en el juzgado de Cabra, por lesiones, contra Luis Córdoba Olmedo, estando encargados de la defensa y representación los señores Serrano López, y Barbudo, respectivamente.

Las Damas de la Cruz Roja

Hoy han visitado á la excelentísima señora Condesa de Hornachuelos, presidenta de la Junta de Damas de la Cruz Roja, 24 soldados que han sido dados de alta en el Hospital Militar, para agradecer las atenciones que han recibido de dicha ilustre dama particularmente y como presidenta de la Junta provincial de Damas de la Cruz Roja.

La señora Condesa los obsequió espléndidamente y les regaló una muda completa á cada uno.

A la cárcel

Por blasfemo y ser sospechoso á la policía, ha sido detenido un individuo y conducido á la cárcel.

Las cédulas personales

Con el fin de ofrecer facilidades á los vecinos que aún no han podido proveerse de sus cédulas personales, he resuelto ampliar el periodo voluntario que hoy termina hasta el día 15 de Diciembre inmediato, dentro de cuyo improrrogable término podrán adquirir dichos documentos sin los recargos que determina la Instrucción.—Córdoba 30 de Noviembre 1909, José García Martínez.

Monte de Piedad

El lunes próximo 6 de Diciembre, tendrá lugar en este establecimiento, la subasta pública de ropas y efectos, procedentes de empeños hechos en la Central y Suursal primera durante el

mes de Abril último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

Diputados

Se encuentran en Córdoba los diputados provinciales don Manuel Reina y don Carlos Garrido.

Si quereis

Facilitar la dentición de vuestro niño, alimentadlo con Nesfarina.

Religiosa

El 17 de Diciembre se celebrará la fiesta que anualmente dedica el colegio de abogados en honor de su excelsa patrona la Purísima Concepción.

Del sermón se ha hecho cargo el docto penitenciario de esta Santa Iglesia Catedral doctor don Ruperto Cuadrado y Aranda.

Minera

Don Luis Junguito Carrión, ha presentado en el Gobierno civil de esta provincia una instancia, solicitando se le concedan setenta y tres pertenencias para la mina denominada «Zutana», de mineral hulla, sita en el término de Obejo y paraje que llaman Cedripal.

Cesante

Ha sido declarado cesante el inspector de primera clase del servicio especial de vigilancia para la represión del contrabando de cerillas don Baldomeo Estelrich y Gómez.

Resultado

En la sección primera se ha visto hoy la causa que por el delito de falsedad instruyó el juzgado de Montilla, contra J. Antonio Molero y otros, retirando el fiscal la acusación en vista del resultado de la prueba y la sala sobreseyó libremente en el proceso.

F. Guijo DENTISTA GONDOMAR NUM. 5

El tiempo

La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas, ha sido de 20°20 grados, y á la sombra de 13°80. La mínima fué de 2°20.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era de 754°70 milímetros y la temperatura á la sombra 06°20.

ARRENDAMIENTO

Desde el día se arriendan tres departamentos cómodos y con buenas habitaciones en la casa calle Regina (antigua fábrica de Regina). Para tratar con su dueño que vive Toril 14.

OTRO

Se arrienda la casa número 5, calle Gutiérrez de los Ríos, de esta capital. Con el mismo se puede tratar.

TRAFICO

Desde primero de año traslada don Fernando Guijo los gabinetes de dentista, hoy instalados en el piso principal de la casa número 5 de la calle de Gondomar, al piso entresuelo de la casa sin número de igual calle, esquina á la de Sevilla, donde estuvo instalado el Casino Conservador.

¡Icho señor subarrienda el piso que deja desocupado con dicho traslado.

COCHE

Se vende uno de palillos en buen uso, con guarniciones para un tronco. Parador de Colón, calle Miraflores 5-4

SE ARRIENDA

En el campo de la Verdad, un gran corral con extenso terreno cercado de tapias, un buen tinahón, dos graneros, pajar, dos cuádras, cocina y habitación, todo espacioso y bien acondicionado. Informarán, Cabezas sin número (frente al horno del Portillo). 5-4

ALMONEDA

Se hace de un piano con buenas voces, un gran espejo modernista, dos veladores y otros enseres.

Pedregosa 22 darán razón. 5-3

José Baños, Hijo

Toril, 1, 3 y 14

TEMPORADA DE MATANZAS DE 1909 A 1910

Cerdos canal, á 5 3/4 reales kilo.

Por degüello, y despojo solo 8 reales cabeza en lugar de 16 reales.

Tocino para fuera

Tocino añejo, á 1°40 pesetas kilo.

» salado, » 1°80 »

» fresco sin sal, » 1°20 »

Restaurant de Miguel Gómez

MARQUÉS DE BOIL.—TELÉFONO, 140

Plato del día para mañana.—Pisto montado á la gallega.

Se vende vino Rioja Claret, el litro á 75 céntimos, y la arroba á 11 pesetas

—Plátanos manzano sá 1°50 docena.

Por telégrafo

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Lotería Nacional

Madrid 30 (12 25).

Acabó de celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional, correspondiendo los premios mayores á los siguientes números:

Con 100.000 ptas

17.794 Madrid

Con 60.000

15.153 Madrid

Con 20.000

11.088 Cartagena

Con 1.000

26.105 28.530 04.533 **21.256 Lu**
06.974 08.183 24.737 17.993
25.211 C6 de b 07.844 10.602
20.699 25.640 13.031 07.852 25.989

Aplazamiento

Madrid 30, (seis tarde.)

El ministro de Marina ha aplazado su viaje al Ferrol hasta el día dos de Diciembre.

Movimiento de buques

Salió de Málaga el guardacosta «Numancia», que fondeó en Melilla.

Fondeó en la Carraca el contratorpedero «Audaz», procedente de Tánger.

Salió de Puente Mayorga el cañonero «Hernán Cortés», fondeando en Tánger.

Fondeó en Huelva el torpedero «Núm. 11».

En Melilla fondeó el cañonero «Concha».

En Tánger el «Molina».

Salieron el «Río de la Plata», de Melilla para Chafarinas y el cañonero «Concha».

Despachando

Moret ha despachado con el Rey mas tarde que de ordinario.

No ha llevado ningún decreto á la firma.

Mensaje de los Obispos

El señor Moret informó al Rey de diferentes asuntos. Respecto al mensaje de los Obispos dijo que fué examinado en el último Consejo de ministros dejando la resolución á la iniciativa del señor Barroso como ministro de Instrucción Pública que actúa de ponente. El mensaje que firman todos los señores Prebendados de España se eleva á los poderes constituidos contra las escuelas laicas.

Noticias de la guerra

Melilla.—Continúa la lluvia.

Durante el día de ayer cayeron fuertes chaparrones.

El mar presenta mal aspecto y no ha llegado el correo.

Los barcos de guerra se han refugiado en Chafarinas.

El coronel de la benemerita que llegó de Málaga, ha estado visitando las posiciones de Nador, dedicando grandes elogios á las parejas de la guardia civil, por los buenos servicios que allí prestan.

Mañana visitará las posiciones del zoco del Hach.

Desmontáronse las tiendas y dos hospitales levantados en Nador en previsión de contingencias.

La compañía minera imprimirá gran actividad al tendido de los ferrocarriles.

La estación de Nador se está terminando.

La enfermedad que padece el Bachir, enviado por el Sultán como mediador entre los españoles y los rifeños, es de gravedad.

Le asiste el medico militar señor Arjona.

Se asegura que en breve llegará á Melilla el ministro de Fomento para visitar personalmente las obras de Mar Chica, el faro de Tres Forcas y las demás construcciones civiles.

El general Marina antes de regresar hoy á Melilla estuvo en Ze-

luán escoltándole un indigenas y escuadrón de Húsares.

El general en jefe quedó sorprendido de las obras de saneamiento hechas en Zeluán.

Los caminos están empedrados y las cocinas instaladas en la Alcazaba son espléndidas.

También se ha hecho una amplia carretera.

El general en jefe elogió á los jefes y soldados que han realizado rápidamente tan útiles mejoras.

El general Marina recibió las sumisiones de las kábilas de Beni-buifruor.

Esos moros son los habitantes de los lugares donde se verificó el rudo combate del 30.

El general Marina les hizo saber que en cuanto suene un tiro se arrasarán los aduares.

De otro modo—les dijo—no serán molestados.

Un moro le manifestó temores y el general Marina le replicó que tuviera confianza en la hidalguía de los españoles.

Los ingenieros trabajan para establecer la comunicación telefónica entre Atlaten y Nador.

Un grupo de indigenas corrió la pólvora al regresar de Zeluán.

Los indigenas á caballo corrieron con nuestros jinetes.

Los españoles sacaron gran ventaja.

Los moros sometidos se proveen de víveres en nuestras posiciones.

La casa de Mizian está intacta.

El Mizian predica en Alhucemas la guerra, pero no se le atiende.

De interés

El monarca presidirá esta tarde la Junta de Defensa Nacional.

La reunión de esta Junta desierta interés.

De Gibraltar

Han llegado la corbeta argentina «Presidente Sarmiento», el crucero inglés «Cumberland», escuela de guardias marinas y han salido el acorazado «Albermale», y los cruceros «Venus» y «Donegal».

Noticia que se confirma

Un periódico oficioso asegura que la nueva organización militar de Melilla se compondrá de 25.000 hombres y la de Ceuta será una división de diez mil.

Las noticias que esta mañana publica el periódico oficioso á que nos referimos coinciden con las que anoche publicó «La Correspondencia».

Nota de la R.—Creemos oportuno reproducir aquí un extracto de la organización á que alude nuestro correspondiente que publicó anoche «La Correspondencia de España».

Los jefes y oficiales serán voluntarios y en su defecto los más modernos. Tendrán sueldo doble pero sin plus de campaña. Se les abonará doble tiempo del servicio pero solo para los efectos de la Cruz de San Hermenegido. Formarán escala aparte y no podrá ascenderse por antigüedad sin acreditar poseer el árabe vulgar.

Las tropas se reclutarán con voluntarios filiados por seis años. Tendrán el mismo sueldo que los guardias civiles de segunda.

Organización Melilla. El gobierno militar, Tres batallones de infantería, un regimiento de caballería, otro de ingenieros. La artillería Administración y Sanidad militar necesarias.

Tres Forcas, 4 batallones, un escuadrón, dos baterías, una compañía de ingenieros y Administración y Sanidad.

El Gurugú.—Las mismas tropas, capital, Nador.

Benibuifruor.—Las mismas tropas.

Quebdana.—Las mismas tropas y un regimiento de caballería. Capital, Zeluán.

El cuartel general tendrá afectos un regimiento de ingenieros, dos de caballería, cuerpo de tren, aerostación y automóviles.

En Ceuta dos brigadas con la misma organización que las de Melilla.

Afectos al cuartel de la División habrá un regimiento de caballería y otro de ingenieros.

Los batallones serán de seis compañías á 150 plazas.

Los regimientos de caballería cuatro escuadrones á cien caballos.

Dos noticias

Londres.—El Príncipe de Battenberg sigue mejoradísimo.

Doña Victoria comió en el palacio de los duques de Connaught.

San Petersburgo.—El czar ha disuelto el Tribunal militar de Finlandia.

El regreso de las tropas

Se organizan homenajes para recibir á las tropas expedicionario cuando regresen de Melilla.

El alcalde señor Aguilera proyecta festejos populares en honor del ejército.

Al día siguiente de la llegada de las tropas se verificará en el paseo de la Castellana una revista militar á la que asistirá el Rey.

Se disuelven las Cortes

El «Imparcial», asegura que el gobierno va á disolver las Cortes.

El decreto de disolución se publicará poco antes de la convocatoria de las nuevas Cortes.

El gobierno trata de que funcione el Parlamento á fines de Abril. Inmediatamente se ocupará de los proyectos económicos y de los aumentos que son precisos en Guerra.

De días

Después de despachar el Rey con Alvarado marchó acompañado de un ayudante á cumplimentar á su sobrino el hijo mayor del infante don Carlos que hoy cumple ocho años.

También estuvieron con ese motivo en casa de don Carlos la Reina doña María Cristina, los infantes doña Isabel, doña Teresa y don Fernando y la Casa Militar del Rey.

Cortesía

El Rey recibió esta mañana á una comisión de la Sociedad Geográfica, presidida por el general Azcárraga.

Noticias de Marina

El ministro de Marina recibió el proyecto de contrato de la Sociedad española de construcciones navales para construir corazas para los cañones, acordándose que abonaría el primer plazo convenido por la ley de construcción de la escuadra.

El jueves se verá en el ministerio de Marina un concurso libre para la construcción del antedique de Cádiz.

Parece que hay un postor.

Las bombas en Zaragoza

Zaragoza.—Ampliadas noticias de las que se han teleografiado esta madrugada.

Las bombas encontradas en el zaguán del convento de religiosas de Jerusalén, eran dos y un petardo.

El convento está en la plaza de la Independencia, sitio más céntrico de la ciudad.

Junto con las bombas había un papel escrito con lapiz roja que decía: «Venganza á Ferrer, hasta ahora habéis sido felices, Como firma tiene el papel las iniciales N. S. L. Z.»

Las bombas tienen la forma de pesas de reloj. Miden 26 centímetros de largo y cuatro de diámetro y pesan tres kilos cada una.

El petardo es cilíndrico.

Hoy se analizarán los aparatos. No hay ninguna pista sobre este hallazgo, que ha causado gran impresión.

Certamen literario

Santiago de Compostela.—Se ha celebrado el certamen organizado por la liga de amigos.

El primer premio á una poesía en castellano lo obtuvo el señor

Baria Eleizegui, médico militar que presta sus servicios en Melilla.

Presidió el acto el señor González Besada que pronunció un elocuente discurso siendo ovacionado

González Besada

Santiago de Compostela.—Ayer tarde fué recibido el señor González Besada en la Universidad, cuyo claustro le obsequió con un lunch.

Mañana le obsequiará con otro lunch el Ayuntamiento.

Después de clausurar la exposición el señor González Besada regresará á Pontevedra.

Se casa ó no?

Lisboa.—Se asegura que el rey don Manuel volverá á Londres muy en breve.

Se relaciona este nuevo viaje con el futuro matrimonio del Rey don Manuel con una princesa inglesa.

Mencheta.

EL POSTRE

Más higiénico y exquisito que se conoce es el dulce de membrillo y jalea de la GRAN FABRICA MODELO A VAPOR «SANTA FILOMENA», situada en PUENTE JENIL.

Esta Casa sólo fabrica clases finas y garantiza la pureza de sus productos, conservándose un año como el primer día.

Pruébense y es la mejor recomendación

De venta, en los mejores establecimientos.

Esta Casa tiene además Fábrica de La-trillos y Tejas, cuyos materiales recomendamos por su resistencia extraordinaria, buen cocido y grandes dimensiones. Precios sin competencia.

Pídanse muestras y circulares.

A los salchicheros

Almacén por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y saladas.

Calle Albucasis, 2.
Para pedidos dirigirse á Manuel González Hoyos.—Judería 2 4, Córdoba.

Agua de Berines (Asturias)

Mineral, natural, gaseosa. Bicarbonatada sódica, superiormente alcalina y radiactiva. Sin rival para el estómago é intestinos, hígado, vías urinarias y respiratorias.

La mejor agua de mesa conocida.

De venta, farmacia y droguería de Fuentes; depósito, Ambrosio de Morales, 3.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Diodoro, pbro. y comps. mrs.

Jubileo circular

Mañana en la parroquia de San Andrés, costea lo por don Antonio Alarcón y López, por su tío don Rafael López Diéguez, sus padres y hermanos, su esposa doña Encarnación Cedor y su hija doña Francisca de Paula.

—San Pedro.—Mañana sexto día del solemnísimo octavario que la ilustre Hermandad del Santísimo y Santos Mártires, establecida en dicha iglesia parroquial, dedica á las sagradas reliquias de aquellos invictos héroes que derramaron su sangre en defensa de la santa fe de Cristo nuestro Señor, dando principio á las diez de la mañana, con asistencia de ambos Excmos. Cabildos. Pídicará el licenciado don Emilio Salinas Diéguez, coadjutor de esta parroquia.

Parroquia de San Juan y Omnium Sanctorum.—Mañana tercer día de la novena en honor á la Concepción Inmaculada de María Santísima, comenzando un cuarto de hora después del toque de oraciones.

La intención de estos cultos será en reparación y desagravio de las ofensas hechas á S. D. M. y de los sacrilegios cometidos en Cataluña.

Iglesia del convento de Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón.—Las señoras asociadas á la Vea del Santísimo Sacramento, tendrán el día de Retiro el 2 de Diciembre, por la mañana á las nueve y media y por la tarde á las cinco.

ESPECTÁCULOS

PABELLON MODERNISTA

Todas las noches función por secciones.

Imp. «El Defensor» Ambrosio Morales 6

CASANA DENTISTA

Buenos de M. Belmonte,
Marqués de San Esteban

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA."

AMBROSIO MORALES, N.º 6

En este acreditado Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos como Revistas y Periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Calle Ambrosio Morales, núm. 6

Teléfono, núm. 70



Lámpara PHILIPS

DE FILAMENTO METALICO
Unica lámpara del porvenir
75 por 100 de economía en el fluido
Ó CUATRO VECES MÁS LUZ AL MISMO PRECIO
Luz blanca y constante
1.000 horas de duración

Exíjase marca legítima Philips
GRABADO EN EL CRISTAL DE LA LÁMPARA
DEPÓSITO GENERAL
Juan Wenzel y C.ª
CARRERA DE SAN JERONIMO, 28, MADRID
De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad

ALEGRIA. Solo se siente cuando el cuerpo está saludable, el vino Cordal de Cerebrina, del Dr. Ulrich, de New York, disipa la tristeza, debilidad y fatiga, fortificando maravillosamente el sistema nervioso.

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida, Incendios y Paquetes

Banco Aragonés Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte

Oficinas: calle Alfaro, núm. 28

CORDOBA

El huermanito

Caminando, caminando,
descazito y sin abrigo,
va por el mundo llorando,
un pobrecito mendigo.

Su preciosa cabecita,
de asortijado esbello,
á su llorosa carita,
¿le presta un aire tan bello!

Dos luceros fulgurantes
semejan sus dulces ojos,
por do ruedan dos cambiantes
porque va pisando abrojos.

¿Quién será ese tierno niño,
cuya vista, al par, aterra,
que oleadas de cariño
va dejando por la tierra?

¿Será el sabio que más tarde,
acaso llegará á ver
una lumbrera que arde
en el mundo del saber?

¿Será el santo que, abrazado
á los brazos de una cruz,
desde el púlpito sagrado
difundirá hermosa luz?

¿Será el padre religioso,
de familia Patriarcal,
abnegado y generoso
de prudencia proverbial?

¿O será el criminal fiero
que venda y pise su honor,
escupiendo en su madero
su ignominia y su dolor?

¿O acaso el cínico ateo
que bebiera en su lactancia
todo lo más sucio y feo
que pueda manchar la infancia?

¿Tal vez el funesto padre
que á sus hijos dé el puñal
que sobre él y su madre
el golpe dará fatal?

Lo que ha de ser no lo sé
ese misterioso niño;
lo cierto es que pide fe
y necesita cariño.

—Dime, niño, ¿tú quién eres,
cansado de tanto andar?
dime la verdad? ¿qué quieres,
—Yo? ¡Que me dejen llorar!

Soy el llanto, la amargura,
el sufrimiento, el dolor,
nunca supa qué es ventura
ni tampoco qué es amor.

A mis padres los perdí
soy fruto de una pasión.
¿Quién se encargará de mí?
—No temas. La Religión.

Enfermedades biliosas

El Purgante de Andrés y Fabiá
Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente: Inapetencias, Acidosis, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidad del menstuo, Vahidos, Vómitos, Estreñimiento, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.

Se vende en Córdoba, farmacia de D. Manuel Criado, calle Obispo Herrero, y principales farmacias de la ciudad, á DOS PESETAS caja.

Sobre-Monedero

Para la circulación por correo de valores en metálico
Servicio Postal Oficial, creado por R. D. de 30 de Noviembre 1899

El Sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la Península, Islas Baleares, Canarias y costa de África, y donde no haya Administración de correos, están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro, y es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, Administraciones, Estafetas y Correos y Cartas, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los catenqueros se harán á las Oficinas de La Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos se harán á las Oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se da un buen premio de venta. No desean Representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes.—Oficinas: Goya, 19, Madrid.

Au Corsét Français

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV.
Especialidad en corsé faja higiénica.
Corsé emperatriz para estómagos padecidos.
Corsés con aparatos para todos los defectos.
Tirantes para disminuir la capsula.
El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos honores lisos, bordados y brochados.
Satén, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cutil de hilo.
Batistas lisas y bordadas.
Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)
CORDOBA



VENTAS AL CONTADO Y Á PLAZOS DE
MÁQUINAS DE HACER MEDIAS Y GÉNEROS DE PUNTO

Las más perfeccionadas y de mayor producción, garantía absoluta de buen funcionamiento, innumerables referencias de máquinas vendidas, modelos trabajando y catálogos ilustrados en la Fábrica de Medias y Calcetines del Representante en Córdoba: J. A. CONSTANT, calle Pedro López, sin n.º (frente al 28)
Máquinas de coser y bordar á 2'50 semanales.

Papel para envolver

En la Admón. de este periódico se vende por arrobas y por kilos.

Ambrosio Morales, número 6

FERNANDO GUIJO

Cirujano

Dentista



Gondomar, n.º 5
CORDOBA

DOLOR

Reuma reumático ó inflamatorio.—Casiación rápida y radical con fricciones del siguiente Aceite de BOMBAY

Es específico universal que supta las aguas termales APROBADO POR EMINENCIAS MEDICAS

59 años de excelentes resultados.—¡¡Millares de curaciones!!

¿Cansas y dolores por donde se hallan postradas en el lecho á causa de un dolor reumático, nervioso ó inflamatorio, viéndose privadas de hacer el más mínimo movimiento, sufriendo los más agudos dolores? ¿Qué remedio para aliviarlos radicalmente? Pues aplicar el ACEITE DE BOMBAY, compuesto de hierbas aromáticas, y estád reguísimos de que á las tres ó cuatro fricciones, quedaís curadas completamente por agudos, crónicos, continuos, intermitentes, superficiales á profundos que sean.

Precio: 10 reales botella. Triple cabida, 20 reales.

De venta En Córdoba, Farmacia Martínez, Rojas de Don Gómez, 2, en Valencia, Hijos de Blas Guesto, plaza del Mercado—Madrid; Galloso, Arenal, 2.—Barcelona: Viuda Alsina, Pasaje C.élot, 4.—Zaragoza: Viuda de Jordán, plaza del Mercado, y principales farmacias de Europa y América.